



Karina Vaquera

Democracia y deporte en el proceso electoral 2023

En esta etapa de campaña, las candidatas están en permanente contacto con la ciudadanía con el fin de exponer sus propuestas de gobierno, convenciéndoles.

A la par, el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), encargado de organizar la elección, también desarrolla otras actividades para vincularnos con la ciudadanía y acudan el 4 de junio a las urnas a ejercer su derecho, una de ellas es la carrera recreativa de ayer domingo 23 que nos permitió observar que el deporte es también una expresión humana, que logró reunir a un gran número de personas para compartir información del proceso electoral y también identificar valores, pues cualquier actividad física que forma parte del concepto deporte tiene elementos que influyen en las interpretaciones de la vida y del mundo en la sociedad y se manifiestan a través de esos valores.

El deporte en cada una de sus disciplinas tiene similitudes con los procesos democráticos, tiene reglas como en la materia electoral en donde las candidatas a la gubernatura por ejemplo no deben rebasar el tope de gastos de campaña o tienen hasta el 31 de mayo para exponer sus propuestas.

También valores. Recordemos que en los juegos celebrados en Olimpia, el vencedor de la carrera a pie era el encargado de encender la llama del templo de Zeus, la competencia no sólo tenía que ver con la victoria, sino con el respeto mostrado hacia los otros, la humildad y la ética.

Valores que esperamos y la sociedad exige de quienes contienden, de sus equipos de campaña, militantes y simpatizantes, así como respeto y cabal cumplimiento a la legalidad por parte de la autoridad electoral que organiza la elección y por supuesto ética en nuestro actuar.

Ya el propio John Rawls en su "Teoría

Recordemos que en los juegos celebrados en Olimpia, el vencedor de la carrera a pie era el encargado de encender la llama del templo de Zeus.

ieem#ucs@iee

de la Justicia" expuso su pensamiento respecto de las condiciones de igualdad que se dan en las competiciones deportivas mientras reflexionaba sobre los componentes que deberían dar forma a su concepción de la justicia un tema que en nuestra entidad exige inmediata atención.

Esta carrera contó con 6 mil 582 registros de ciudadanía mexiquense que participó en los 45 distritos que comprenden los 125 municipios, desde el Deportivo Solidaridad en Chalco de Díaz Covarrubias hasta el Multideportivo en Nicolás Romero o el Deportivo "La Laguna" en Los Reyes Acaquilpan permitió que mujeres, hombres, la comunidad LGBTQ+, personas de comunidades indígenas y 73 mexiquenses residentes en el extranjero, todos con diferentes posturas ideológicas confluyeran en esta carrera recreativa.

Los seres humanos no somos átomos dispersos, totalmente autónomos, somos parte de la sociedad de nuestro tiempo, este tiempo en el que somos cada vez más conscientes de los principios de igualdad y libertad que forman parte del Estado de Derecho de la democracia que requiere la entidad mexiquense.

Consejera Electoral del Instituto Electoral del Estado de México.
TW @karina_vaquera